

EL ORGULLO Y LA HUMILDAD



ENRIQUETA  
GARCIA  
HERNÁNDEZ  
(QUETY)



"SANCHOS"  
X EL MUNDO

Trigésimo segundo domingo  
Marcos 12, 38-44

Quiso el Señor enseñarnos lo malo que es el orgullo, que hace creer a los hombres que son los dioses del mundo.

Y dijo a la multitud:  
-Cuidado con los letrados; les encantan los ropajes y ser los más admirados.

Les gustan las reverencias y los asientos de honor en las nobles sinagogas, donde se alaba al Señor.

Siempre buscan ser primeros en banquetes y reuniones; devoran bienes de viudas con pretextos de oraciones.

El Señor, un día, hará juicio de sus maldades, y será muy riguroso por tantas iniquidades--.

Entró Jesús en el templo. Sentado, tenía enfrente el cepillo, y observaba el obrar de mucha gente.

Los ricos se desprendían de importantes cantidades, y una viuda, que era pobre, tan sólo dio dos reales.

Llamando a los discípulos, dijo, Jesús, el Maestro:  
-Aseguro que la viuda, hizo el mejor de los gestos.

Los demás dieron sus sobras, Ella ha dado todo el resto--. Confía la viuda en Dios, que entrega el uno por ciento.

El orgullo no interesa. Ser humilde es don de sabios. Dios quiere un amor con obras y no solo con los labios.

Y que conste que fui yo la que reivindicué mi derecho: -"que si los nacidos en el 46 hacen "algo" al cumplir los 65, como hay costumbre en El Cubo, que cuenten conmigo porque por si no se sabe yo también nací en El Cubo, y más concretamente en Rollanejo, siendo mi padre vaquero de no sé quien...?"

Y también mi hermano Alfio, fallecido, nació en Rollanejo. Nací el 26 de Enero, sábado aquel año, a las 5 y media de la mañana. Mis antepasados, todos de Sando, La Moralita, Frades y Garcirrey...



Y me bautizaron en la parroquia de El Cubo nada menos que el 2 de febrero, las Candelas, y desde entonces mi vida ligada a "Ella" por ser la patrona de La Moralita, donde y desde que tenía yo año y medio he vivido, y vivo con el que es mi marido, Victoriano de Céspedes desde el 23-9-1.972. Tenemos dos hijos, la parejita, ya muy crecidos ellos porque los años no pasan en balde. Al parecer mi nombre ENRIQUETA ("Quety" como nombre de batalla) significa "princesa en su tie-

rra" o "la más importante en su casa" pero ni una cosa ni la otra si bien estoy muy bien considerada como esposa y como madre.

Aquí en La Moralita fui a la escuela en los años 50. Por aquí de niña y joven tuve más contacto con chicos y chicas de El Cubo, mi pueblo de nacimiento, y de mi edad, más o menos: Ipi, Victoriana, Candelas y Celia, Maxi y Andito...

También participé de moza de las fiestas de Corpus. La distancia entre El Cubo y La Moralita es tan poca (apenas 13 Kms. por carretera y la mitad atrochando por el camino) que se puede hacer en coche, en bici, en burro y hasta andando.

Y ya sabéis cómo ha sido y cómo es La Moralita actual: media docena de vecinos y una docena de habitantes pero muy bien avenidos, Compartimos párroco con El Cubo.

Desde La Moralita salí a mis paisanos de El Cubo y los invito a nuestra fiesta de La Candelaria, a fin de Abril, como ya sabéis. Que las fiestas unan a los pueblos.



LA MORALITA

## PENSAMIENTOS

Gran tormenta, a los débiles amedrenta.  
Hay dos maneras de conseguir la felicidad: una, hacerse el idiota; y la otra, serlo (J. Poncela)

En agosto y enero, no tomes el sol sin sombrero.

El hombre más rico es el que sabe qué hacer al día siguiente.

## ¿SABES QUÉ QUIERE DECIR...

- España, tierra de conejos. (aunque sea, por su forma, piel de toro).
- Malí quiere decir "país de hipopótamos"
- Camerún, "país de gambas".
- Túnez, "diosa de la luna"
- Escocia, "oscuridad"
- Chile, "frío" o "donde acaba la tierra".



HABLEMOS DE DINERO

Entre los años 1.800 y 1.850 circulaban:

- REALES (en plata), moneda de "reyes" y de ahí el nombre.
- ESCUDOS (de oro)
- MARAVEDÍS (de cobre)
- PESOS (aleación 9 partes plata y 1 cobre) y de ahí el diminutivo "PESETA", moneda pequeña de plata.

En 1.868 se oficializó la PESETA con sus céntimos como unidad monetaria, y se acuñaron en ella figuras de monarcas y reyes según la época (Amadeo I, Alfonso XII, Alfonso XIII, etc...)

En 1.836 Isabel II pagó a los que defendieron su corona en la guerra carlista con PESETAS y de ahí que a los que recibían esta recompensa se les llamaba "peseteros" que hoy es una palabra *despectiva* para indicar que uno se deja llevar por el dinero y no por el sentimiento.

Lo de PERRA (gorda o chica) le viene por cuanto a quien se le encargó grabara un león lo hizo tan mal que más parecía un perro y de ahí lo de "perra" en femenino por ser femenino también "moneda".

Tras la guerra civil salieron las PESETAS en papel por la dificultad para encontrar metales (cobre-aluminio) y que entonces eran más útiles para confeccionar armamento. Y hasta circularon vales en papel y cartón que hacían de "intercambio". Y es que, como originalidad, y para tu información has de saber que...

\* los billetes chinos se hacen de arroz y corteza de madera.

\* en Austria los billetes, incluso hoy, son de plástico

El oro y la plata se utilizaron para confeccionar monedas según existencia de oro y plata en el mercado (minas en América, Sudáfrica, Australia..)



## CURIOSIDAD SOBRE EL FÚTBOL (1)

Hoy los jugadores se identifican, entre otras cosas, por el número que llevan en sus camisetas. Pero es de saber que hasta el año 1.923 jugaban sin numeración.

El fútbol, invento inglés, ya se jugaba desde antes de 1.863.

De hecho, el primer club, el club más antiguo del mundo es el Schelffiel (1.857) que hoy juega en la 8ª división inglesa.

Pues, como queda dicho, los jugadores se identifican en el campo de juego por los números que llevan en sus camisetas y que, en principio se distribuyeron así: del 1 al 11 para un equipo.

del 11 al 22 para el otro equipo.

Y esta forma, en nada parecida a la actual, se aplicó por primera vez en la final de la copa del mundo que se celebró en Inglaterra (primer campeonato mundial de este deporte).

